



GEMEINDE SAMNAUN
7562 SAMNAUN-COMPATSCH

Gemeindevorstandssitzung vom 16. Oktober 2024

Anwesend: Högger Daniel, Gemeindepräsident (Vorsitz)
Carnot René, Vizepräsident
Wimmer Daniela, Vorstandsmitglied

Anstellung Lehrperson Primarschule

Aufgrund der Schwangerschaft einer Lehrperson wurde die Stelle einer Primarlehrperson für die 3.+4. Klasse an der Schule Samnaun öffentlich ausgeschrieben.

Für die Stelle gingen mehrere Bewerbungen ein. Aufgrund der Bewerbungen und der Bewerbungsgespräche beantragt der Schulrat, Frau Barbara Pamies, 38 Jahre, zuletzt wohnhaft in Berlin, als neue Lehrperson für die Schule Samnaun anzustellen. Frau Pamies wird ihren Wohnsitz nach Samnaun verlegen. Frau Pamies hat gute Referenzen, ist motiviert und flexibel, ausserdem organisiert und strukturiert. Sie hat auch Erfahrung bei der Führung und Organisation von Mehrstufenklassen.

Frau Pamies wird bereits nach den Herbstferien stufenweise eingearbeitet, damit sie die Klasse und das Schweizer Schulsystem kennenlernt und bereit ist, die Klasse zu übernehmen, sobald die aktuelle Lehrerin, Annelies Hechenberger, in den Mutterschutz geht.

Der Gemeindevorstand wählt auf Antrag des Schulrates Frau Barbara Pamies als neue Lehrperson für die 3. + 4. Primarklasse an der Schule Samnaun.

Sie wird in die minimale Lehrpersonenkatgorie gemäss Gehaltstabelle für Lehrpersonen der öffentlichen Volksschulen eingeteilt.

Informationen BBS AG betr. Tombola vom 1. August 2024

Mit E-Mail vom 7. Oktober 2024 teilt die BBS AG Samnaun mit, dass sie anlässlich der 1. August-Feierlichkeiten eine Tombola durchführten. Der Erlös dieser Tombola in der Höhe von CHF 2'080.00 wolle man je zur Hälfte der Kinderspielgruppe sowie den Pensionisten (Pflegegruppe Chalamandrin) zukommen lassen.

Die BBS AG benötigt für den Kanton eine entsprechende Spendenquittung.

Der Gemeindevorstand nimmt mit Freude und Dank zur Kenntnis, dass die BBS AG den Erlös der 1. August-Tombola der Kinderspielgruppe Samnaun sowie der Pflegegruppe Chalamandrin zukommen lässt.

Die BBS AG wird gebeten, den Totalbetrag der Gemeinde zu überweisen. Diese wird den jeweiligen Anteil der Kinderspielgruppe bzw. der Pflegegruppe Samnaun auszahlen.

Die Spendenbescheinigung wird der BBS AG zugestellt.

Schulgesetz der Gemeinde Samnaun, Beratung und Verabschiedung z.Hd. der Stimmbevölkerung

An der Urnenabstimmung vom 18. August 2024 genehmigte der Souverän die revidierte Gemeindeverfassung. Aufgrund der neuen Verfassung ist u.a. die bisherige Schulordnung in ein Schulgesetz umzuwandeln. Weiters sind aufgrund der neuen Verfassung folgende wesentliche Anpassungen nötig:

- Bisher bestand der Schulrat aus fünf Mitgliedern, gemäss der neuen Verfassung besteht er künftig noch aus drei Mitgliedern. Davon sind zwei Mitglieder von der Stimmbevölkerung zu wählen, das dritte Mitglied ist die zuständige Departementsvorsteherin oder der zuständige Departementsvorsteher des Gemeindevorstandes. Dieser stellt auch das Präsidium des Schulrates.
- Gemäss heutiger Regelung hat bisher der Gemeindevorstand die Lehrpersonen und die Schulleitung angestellt bzw. entlassen. Künftig liegt dies in der Kompetenz des Schulrates.

Der Gemeindevorstand genehmigt vorliegendes Schulgesetz der Gemeinde Samnaun und verabschiedet es z.Hd. des Gemeinderates mit dem Antrag, es zu genehmigen und z.Hd. der Stimmbevölkerung zu verabschieden.

Das Schulgesetz soll dem Souverän an der Urnenabstimmung vom 24. November 2024 zur Abstimmung vorgelegt werden.

Anfrage Jenal AG Transporte & Garage betr. Nutzung vom Samariterlokal

Die Jenal AG Transporte & Garage betreibt unter anderem den Ambulanzstützpunkt Samnaun. Wie die Jenal AG Transporte & Garage mit E-Mail vom 15. Oktober 2024 mitteilt, müssen genügend Personen rekrutiert werden, die übers ganze Jahr verteilt während 365 Tagen à 24 Stunden abrufbereit sind, um den Ambulanz-Betrieb aufrechtzuerhalten. Dazu benötigen diese Transport-Helfer die entsprechende Ausbildung. Gemäss Ausführungen handelt es sich um den Ausbildungskurs «Ersthelfer Rettungswesen Stufe 1-3 IVR», der absolviert werden muss.

Die Jenal AG Transporte & Garage fragt die Gemeinde an, ob sie für den Ausbildungskurs kostenneutral das Samariterlokal im Forst-/Werkhof der Gemeinde nutzen dürfen. Das Lokal eigne sich optimal für diesen Kurs.

Der Kurs findet an folgenden Daten statt:

- First Aid Stufe 1 IVR: 25. Oktober 2024 – 26. Oktober 2024
- First Aid Stufe 2 IVR: 28. Oktober 2024 – 29. Oktober 2024
- First Aid Stufe 3.1 IVR: 19. November 2024 – 21. November 2024
- First Aid Stufe 3.2 IVR: Kursdaten 22. November 2024 – 23. November 2024

Der Gemeindevorstand hat die Anfrage der Jenal AG Transporte & Garage geprüft. Er beschliesst, ihnen für die Kurse «Ersthelfer Rettungswesen Stufe 1-3 IVR» das Samariterlokal im Forst-/Werkhof der Gemeinde kostenlos zur Verfügung zu stellen. Die Daten sind mit dem Samariterverein Samnaun abzusprechen.

Bike Skill Loop - Anfrage Graubünden Bike und TESSVM

Mit E-Mail vom 5. September 2024 informierte der Produktmanager Bergsport der Tourismus Engadin Scuol Samnaun Val Müstair AG (TESSVM) die Gemeinde Samnaun, dass er auf Anfrage von Graubünden Bike einen Skill Loop auf der Talrunde Samnaun umsetzen möchte. Die Skill Loops seien ein Pilotprojekt von Graubünden Bike und würden ein niederschwelliges Einsteigerangebot für Mountainbikende anstreben, wo die Grundlagen des Mountainbikens mitten in der Natur erlernt werden könne.

Im Rahmen einer ersten Begehung sei die vorgeschlagene Runde beurteilt und es sei ein hohes Potential in der Talrunde erkannt worden. Die Talrunde könnte gemäss Ausführungen im Rahmen der Skill Loops noch aufgewertet werden und für die einheimische Bevölkerung sowie Gäste ein spannendes Angebot darstellen.

Am 14. Oktober 2024 wurde die Talrunde von Jasmin Egli und Florian Patsch zusammen mit Vertretern von Graubünden Bike und dem Produktmanager Bergsport der TESSVM abgefahren, um die möglichen Standorte für den Skill Loop anzusehen. Die Talrunde wird in etwas verkürzter Form von Graubünden Bike als ideal angesehen. Bei dem Projekt werden an den ausgewiesenen Standorten einige Tafeln mit QR-Codes aufgestellt, welche zu Übungsvideos führen. Der Skill Loop richtet sich hauptsächlich an Einsteiger, welche ohne die Hilfe von Bikeschulen ihre Grundtechnik verbessern möchten.

Samnaun wäre neben der Lenzerheide eine Pilotgemeinde in Graubünden und könnte dies touristisch gut vermarkten.

Baulich ist ausser dem Aufstellen einiger Tafeln und kleineren Wegausbesserungen seitens der Gemeinde wenig notwendig, so dass das Projekt kostengünstig umgesetzt werden könnte.

Der Gemeindevorstand nimmt die Informationen zur Kenntnis.

Er ist der Auffassung, dass das Projekt weiterverfolgt werden soll und die entsprechenden Massnahmen zusammen mit Graubünden Bike und der TESSVM in die Wege geleitet werden sollen.

Stützpunktpauschale Strassenrettung für Kantonsstrassen 2024

Mit Schreiben vom 11. Oktober 2024 teilt die Gebäudeversicherung Graubünden (GVG) mit, dass sie in den nächsten Tagen folgenden Betrag gemäss Vereinbarung überweisen werden:

- Stützpunktentschädigung 2024: CHF 3'500.00

Der Gemeindevorstand nimmt die Information zur Kenntnis.

Samnaun, 23.10.2024/sp